



La Industria muestra signos de recuperación

El Banco Central de Reserva está optimista respecto de la recuperación de la industria. Espera un crecimiento de la manufactura no primaria de 5.7% y 5.5%, para el 2010 y el 2011, respectivamente, debido a la recuperación de la demanda interna y externa en un contexto de recuperación de la economía mundial.

La Sociedad Nacional de Industrias (SNI) también coincide con la proyección del ente emisor y cree que la industria crecerá en 5.4%, influido por la mayor inversión pública y privada y una menor base de comparación estadística.

El sector manufacturero fue uno de los más golpeados por la crisis externa, debido a la desaceleración de la economía local y la contracción de la demanda externa.

Al hacer un balance del 2009, la SNI, estima que la producción fabril habría caído en 7.1% en dicho año. Las cifras del INEI indican que, en los primeros once meses del 2009, ya se acumula un descenso de 8.23%.

Esta caída se ha reflejado en la menor utilización de la capacidad instalada industrial, menor contratación de trabajadores, ya que se han dejado de renovar los contratos de 150 mil trabajadores, y en la desaceleración en la compra de maquinarias e insumos industriales.

En ese contexto, la inversión de la industria manufacturera cayó en 56% en

el 2009, de US\$ 7,200 millones (en el 2008) a US\$ 3,200 millones.

Para el gremio industrial, la caída en las inversiones está justificada, además de la contracción de la demanda por los productos manufactureros, por el alto nivel de inseguridad y la violencia social, así como por los problemas de contrabando y subvaluación.

Sin embargo, desde los últimos meses del 2009, se está observando una recuperación en varias ramas industriales.

EXPECTATIVAS

Para el 2010, la SNI prevé que sus asociados incrementen sus inversiones y puedan llegar a unos US\$ 4,600 millones. Pero aclaran que el cumplimiento de este objetivo dependerá de las condiciones del mercado como el aumento de la demanda y la estabilidad de las reglas de juegos.

Entre los rubros que se daría una mayor velocidad de recuperación, están los vinculados con la demanda interna, principalmente, los productores de bienes de consumo, mientras que la recuperación de los rubros orientados a la exportación, como la agroindustria, textil, confecciones y metalmecánica, sería más lenta.

En el caso del sector textil y confecciones ya se está notando una reactivación de los pedidos del exterior.

Además, el nuevo contexto les está planteando otros retos a las empresas peruanas hacia los cuales deben seguir apuntando para poder adelantarse a la competitiva industria asiática, como la rapidez de respuesta en las órdenes de pedidos.

Incluso ahora los grandes compradores aparte de pedir prendas que estén a la moda, están solicitando tiempos de entrega de los pedidos de solo 30 días.

Los industriales también tienen preocupación sobre algunos riesgos que siguen latentes para su sector, como la ausencia de políticas para combatir la informalidad, la inacción del Gobierno en temas de subvaluación y contrabando, las mayores presiones apreciatorias del nuevo sol, y las restricciones en la oferta de energía eléctrica. Esperamos que estos problemas se superen y la manufactura empiece a brillar. ■

